



# Columnas ESTATALES

22 junio 2024



Para que cuente,  
**¡Vota!**

## SE COMENTA

**Que** la **lideresa priista Ana Lilia Herrera** dio un mensaje para sus huestes que fue aguerrido y en momentos hasta conmovedor, como aquello de reconocer que, desde el año pasado son "**abiertamente oposición**". Eso sí, buscó consuelo con la innegable afirmación de un **segundo sitio** como **fuerza política** en el Estado.

Llamó la atención que hablara de **traiciones** -sin dar nombres- pues de alguna manera asegura que no están en el reparto de culpas y seguirán "en la resistencia (...) **del lado correcto de la historia**". Al tiempo.

**Que** otra postura interesante fue la reacción del **panista Senador electo Enrique Vargas del Villar**, quien celebró la afirmación de **Horacio Duarte, Secretario de Gobierno mexicano**, en el sentido de que conducirán con prudencia y sensatez la **apladora política morenista**. "Eso permitirá trabajar de manera cordial con una oposición como ha sido siempre **Acción Nacional**, responsable y dispuesta a privilegiar el diálogo", señaló el huixquiluquense. Traducción: **Abrazos, no grillazos**.

**Que** quien crea que con algunas lluvias ha pasado la **crisis hídrica**, debería pensarlo dos veces. El "**aguachicol**" está más que vigente y no sólo ha provocado escasez, sino abuso de quienes tienen en el agua robada su mina de oro. En **Edomex** hay **21 denuncias** por esta causa, ha dicho la **Comisión del Agua del Estado de México**, y se supone que hay otras en puerta. Como **Santo Tomás**...

**Que** para reconocer la capacidad de acción de la **Cruz Roja Mexicana Delegación Toluca**, cuyos heroicos paramédicos y especialistas hacen gala todos los días de su vocación de servicio, la **Benémerita Institución** celebrará el **Día Internacional del Socorrista**, con toda una serie de demostraciones que ejemplifican toda la capacitación y esfuerzos que realizan estos **héroes y heroínas** a diario. —

## RÁFAGA

JORGE HERRERA VALENZUELA

### ♦ El Futuro Del País En Manos de Claudia

**EL PODER NO** Se Comparte, Es Unipersonal. Decisiones Internas y Externas, Firmes. Juan Ramón y Omar, Cartas Fuertes

Sin Desconocer lo Realizado para Dejar el Trono a La Primera Presidenta de México, el Tabasqueño Debe Tocar Retirada y Dejar en Libertad a la Doctora Claudia Sheinbaum Pardo. El Futuro de México le Corresponde Trazado a Ella... ¡Entiéndalo!

La situación en que se encuentra el País, política y socialmente exige una cirugía mayor.

Crearle más problemas a la Presidenta Sheinbaum, da la impresión de que el Presidente de México quiere agregar una frase más a su repertorio:

"¡Aquí Mando Yo, Les Guste o No Les Guste!"

O como decía un toluqueño, "Les cuadre o no les cuadre, yo soy su padre".

Quien recibió el apoyo de más de 35 millones de votos, sabe lo que implica el encabezar una nueva administración sexenal. Las ciudadanas y los ciudadanos depositaron en ella la confianza y desean que no los defraude.

La Presidenta Electa, Claudia Sheinbaum Pardo, por ahora está entre la espada y la pared, porque es a ella a quien recurren mexicanos y extranjeros para ir proyectando el futuro de relaciones y negocios a celebrar en la República Mexicana los próximos seis años.

El tabasqueño intenta un clima de incertidumbre, muy perjudicial para el entrante gobierno. Aparenta felicidad y tranquilidad e invitó a Claudia para que lo acompañe en el recorrido por la República. No debería de aceptar la Primera Presidenta.

Contados a partir de mañana jueves 13 de junio, al Presidente de México le restan 107 días para terminar su misión.

Ya no es el hombre al que los empresarios, industriales, banqueros, comerciantes, dirigentes sociales y políticos, estarán buscando, ya no le pedirán más favores.

Está en un segundo nivel y tiene que aceptarlo, pese a lo que diga, declare y sentencie.

Ahora los reflectores están hacia la oficina donde temporalmente despacha la doctora Sheinbaum Pardo.

Claudia, es el rico panal al que van todas las abejas.

Le corresponde programar su muy amplia agenda, sin eludir a ningún solicitante, porque gobernará para todas y todos.

#### NO COMPARTIR EL PODER

Una de las reglas no escritas, pero vigentes, para quienes asumen el mando de una empresa, de un negocio, de una institución, es la que aceptar la responsabilidad del manejo completo que se dé.

En la política es muy claro: EL PODER NO SE COMPARTE, menos cuando éste corresponde al Presidente de los Estados Unidos Mexicanos, ahora será a la Presidenta.

¿Qué sucedería si la Presidenta comparte el poder? Demostraría debilidad, dejaría ver incapacidad

para gobernar, permitiría sujetarse a las acciones en las que no esté de acuerdo.

Recuerde, Señora Presidenta, el amor, el dinero y el poder, no se ocultan.

Hay que actuar con sensibilidad, templanza, serenidad y poner en práctica las facultades conculatorias.

Cabe la tolerancia. Todo tiene su límite. Se enérgica, no es proceder autoritariamente. Consultar, analizar y proceder, es positivo.

Toda la responsabilidad de lo bueno y lo malo de un gobierno, en cualquiera de sus niveles, se atribuye al titular del mismo.

Es común que digamos, escribamos y comentemos: "en el gobierno del presidente...", no citamos en particular a otra persona o colaborador gubernamental, sino al que dirigió en el sexenio.

Lo que no cambia, a pesar de lo que se comente en los pasillos presidenciales, es que al Presidente de México no se le contradice. Si se equivoca, puede volver a equivocarse. Doña Claudia queda en esa ubicación.

Sí pero también no tendrá defensa si es obstinada, mentirosa, engañadora, difamadora, divisionista y automarginada en la solución de los problemas.

Lo estamos viviendo desde 2018, en las mañaneras de Palacio Nacional.

No se ha detenido el tabasqueño en señalar los caminos del nuevo sexenio.

Sin embargo, la doctora Sheinbaum Pardo ya consiguió que lo relacionado con la reforma al Poder Judicial Federal sea tema de discusión nacional, antes de entrar al debate entre diputados y senadores.

Debería darse cuenta que constitucionalmente su poder está abajo del 50 por ciento y terminará el 30 de septiembre, a las 0:00 horas.

La oportunidad del que empezó en diciembre de 2018, de hecho, llegó a su final.

México peliga en los 30 días del venidero septiembre. Los momentos restantes que el de Tabasco desea imponer su Plan C, apoyado por los "nuevos" diputados federales, sin percatarse del daño que entraña para quien lo va a suceder.

#### NO MÁS MAXIMATO

Sí, ya hubo un "Maximato" en México. El poderío político del sonorense Plutarco Elías Calles se impuso diez años y sucumbió a los dos primeros del primer sexenio, el del general Lázaro Cárdenas del Río.

Reacomodó medio gabinete y a Calles lo puso en un avión, con seis de sus colaboradores, para mandarlo al exilio, California. "Señor General tiene media hora para subir al avión", palabras del enviado presidencial.

Los tiempos han cambiado. Los personajes también. Los mexicanos no queremos un "maximato" y no deseamos más divisionismo.

Puede o no darse un distanciamiento, no rompimiento, entre el presidente saliente y la sucesora. ¿Por qué? Ella es la que mandará, decidirá y se enfrentará a solucionar las demandas de la ciudadanía.